

Fiche analytique – Mémoire de Master MUSE

A rendre au secrétariat lors de l'inscription à la soutenance du mémoire

* champs obligatoires

AUTEUR*	NOM : Badretdinov		PRENOM : Ruslan	
TITRE MEMOIRE*	Legal mechanisms of conflicts prevention between indigenous peoples and energy compagnies in the USA and Russia.			
NUMERO MEMOIRE	568			
DATE SOUTENANCE	06.02.2024	Salle: 003	Heure: 14:30	
THEMATIQUE* (AFFILIATION)	Energie			
VOLEE MUSE*	2021			
TITRE ACADEMIQUE* (par ex.: licencié en biologie)	Bachelor in International Relations			
DIRECTION* / EVALUATION	Directeur de mémoire* Dr. Elena Cima	Co-directeur de mémoire* -	Nom(s) du ou des juré(s)* Dr. Elena Cima Dr. Chiara Redaelli	
STAGE (éventuel)	Organisme d'accueil		Maître de stage	
Projet de l'ISE (éventuel) auquel le mémoire est rattaché				
Bourse (éventuelle) reçue par l'étudiant				
COLLATION*	Nb de pages* 55	Nb de figures* 1	Nb de tableaux* 2	
TERRAIN D'ETUDE OU D'APPLICATION				
MOTS-CLES* (entre 5 et 10)	Energy companies Indigenous populations Conflict prevention USA Russia Legal frameworks International law National legislation Comparative analysis			
RESUME* (max 1500 car)	Ce travail explore les conflits entre les entreprises extractives et les populations autochtones aux États-Unis et en Russie, en se penchant sur les mécanismes de prévention des conflits dans les cadres juridiques internationaux et nationaux. En mettant en évidence des cas spécifiques, l'analyse révèle des préoccupations et des oppositions environnementales. La discussion porte sur des jalons juridiques internationaux clés tels que la Déclaration des Nations Unies sur les droits des peuples autochtones et la Convention 169 de l'OIT. Une analyse comparative met en évidence les différences dans la reconnaissance des peuples autochtones, en mettant l'accent sur le modèle de quasi-souveraineté des États-Unis par rapport aux difficultés de la Russie à traduire les droits juridiques en réalités pratiques. La conclusion souligne les approches des entreprises du secteur de l'énergie en matière de prévention des conflits, notant la sensibilité culturelle des entreprises russes et l'engagement procédural de leurs homologues américains. Cette thèse appelle à une compréhension plus approfondie des paysages sociopolitiques afin de favoriser des relations durables avec les communautés autochtones, exhortant la Russie et les États-Unis à aller au-delà			

	des gestes symboliques pour un avenir équilibré et juste.
SUMMARY* (en anglais)	This work explores conflicts between extractive companies and indigenous populations in the USA and Russia, delving into conflict prevention mechanisms within international and national legal frameworks. Highlighting specific cases the analysis reveals environmental concerns and opposition. The discussion includes key international legal milestones like the UN Declaration on the Rights of Indigenous Peoples and ILO Convention 169. A comparative analysis exposes differences in recognizing indigenous peoples, emphasizing the US quasi-sovereignty model versus Russia's challenges in translating legal rights into practical realities. The conclusion underlines energy companies' conflict prevention approaches, noting cultural sensitivity in Russian companies and procedural engagement in American counterparts. This thesis calls for a deeper understanding of sociopolitical landscapes to foster sustainable relationships with indigenous communities, urging both Russia and the US to move beyond symbolic gestures for a balanced and just future.
REMARQUES	